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Parceria entre prefeitura e iniciativa privada 
revitaliza praça na zona leste

O Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ) de 
Mogi Guaçu realiza no 
próximo sábado, dia 
17 de setembro, a Fei-

ra de Adoção de Cães 
e Gatos que foram res-
gatados e são cuidados 
pelo município. A ação 
acontecerá no período 

das 8h às 11h na sede 
da CCZ, na Rua Oscar 
Cândido Rodrigues, s/
nº, no Jardim Alvora-
da. 

São mais de 80 ani-
mais que estão no 
Zoonoses e eles pode-
rão ser visitados no 
sábado.

“Agora sim nós temos um 
espaço adequado para 
trazer as crianças para 
brincar”. Esta é a ava-
liação da moradora do 
Jardim do Lago, Jenifer 
Marcelino Fidelis, sobre 
a reforma realizada na 
praça do bairro que fica 
localizada na Rua Ewal-
do Chabregas. Há muito 
tempo sem receber ma-
nutenção, a praça não 
era mais atrativa para 
as famílias. No entanto, 
agora, ela está bonita e 
em perfeitas condições 
de uso. A reforma do es-
paço é resultado da união 
da Prefeitura e da inicia-

tiva privada, sendo que 
foi executada com uma 
contrapartida de cerca 
de R$200 mil do empre-
endimento Monte Serrat 
Residencial.
Com o investimento foi 
possível reformar o par-
quinho, a calçada, trocar 
a iluminação e revitali-
zar toda a quadra e sua 
estrutura, incluindo a 
arquibancada que tinha, 
em muitos de seus pon-
tos, o concreto quebrado. 
No local, o SAAE (Serviço 
Autônomo de Água e Es-
goto) ainda instalou um 
bebedouro de água potá-
vel.

Obras antienchente nos 
Jardins Santa Cecília e 
Santa Terezinha entram 

em nova fase

Cultura irá promover 
evento para lembrar o 

Dia Nacional de Luta das 
Pessoas com Deficiência

Prefeitura finaliza 
mutirão de cirurgia 

de catarata e zera fila 
de espera
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Prefeitura inicia 
discussão para 

implantação de Centro de 
Referência do Autista em 

Mogi Guaçu

Judô ganha mais seis medalhas para 
Mogi Guaçu no 64º Jogos Regionais
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Vacinação contra 
a meningite C para 

profissionais da 
Saúde 

Zoonoses promove Feira de Adoção de Cães e 
Gatos no sábado

A Secretaria Municipal 
de Saúde e Vigilância 
Epidemiológica (VE) de 
Mogi Guaçu iniciaram 
segunda-feira, 12 de se-
tembro, a vacinação de 
profissionais de saúde 
contra a meningite C. O 
objetivo é reforçar a pro-
teção em pessoas que es-
tão expostas à bactéria, 
além de evitar a circula-

ção da doença. A vacina 
para este público estará 
disponível nas 21 Uni-
dades Básicas de Saúde 
(UBSs) do munícipio até 
o mês de fevereiro de 
2023. 
 Pode ser vacinado qual-
quer trabalhador da saú-
de mesmo que esteja 
com o esquema vacinal 
completo.
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A equipe do Setor de 
Educação Especial da 
Secretaria Municipal de 
Educação recebeu na 
manhã da última quar-
ta-feira, dia 31 de agos-
to, o prefeito Rodrigo 
Falsetti e os vereadores 
Jéferson Luís e Lili Chi-
arelli, além do assessor 

do vereador Pezão e 
do secretário da pasta, 
Paulo Paliari. Eles con-
heceram de perto a es-
trutura e o trabalho do 
Centro de Apoio Ped-
agógico Especializado 
(Ceape), localizado no 
Jardim Progresso.

EDIÇÃO DIGITAL

A partir da próxima 
semana, as obras an-
tienchente dos Jardins 
Santa Terezinha e Santa 
Cecília, na Zona Leste, 
entram em nova fase. 
Isso porque, até o final 
desta semana a equipe 
da Secretaria de Obras 
e Mobilidade (SOM) fi-
naliza a interligação da 
rede de águas pluviais 
que está em execução 
no Jardim Santa Cecí-
lia. 

“Nós estamos fazendo 
essa interligação com 
o principal objetivo de 
diminuir o volume de 
água que desce em dire-
ção ao Santa Terezinha, 
principalmente nas 
vias que mais alagam. 
Depois, voltaremos ao 
Jardim Santa Terezinha 
para finalizar os novos 
ramais lá”, comentou 
José Antônio Ortiz Bue-
no, secretário municipal 
de Obras e Mobilidade. 
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Área verde do Distrito de Martinho Prado 
Júnior passa por revitalização

Construtora faz concretagem das 
transversinas da ponte da Avenida Brasil

Construtora inicia reforma e ampliação do 
Centro de Zoonoses

Obras antienchente nos Jardins Santa Cecília 
e Santa Terezinha entram em nova fase

A empresa JRBM Enge-
nharia Ltda foi a vence-
dora do processo licita-
tório e está realizando 
melhorias em uma área 
verde localizada no Dis-
trito de Martinho Prado 
Júnior. O contrato prevê 
serviços de movimenta-
ção de terra, execução 
de calçada para uma pis-

ta de caminhada e lim-
peza do local, que conta 
com um lago. A área fica 
localizada no bairro La-
ranjeiras. 
A instalação da calçada 
já está em execução, as-
sim como as demais me-
lhorias. O investimen-
to é de R$ 329.005.81, 
sendo R$ 200 mil de 

emenda do deputado es-
tadual Alex Madureira 
e o restante de emenda 
impositiva do vereador 
Pezão. A meta é levar 
melhorias para o local e 
transformá-lo em área 
de lazer para a popula-
ção de Martinho Prado. 
A área conta ainda com 
um antigo barracão de 

secador e o projeto é 
reformar o espaço para 
futuramente ceder para 
a Associação dos Mo-
radores, a fim de que o 
espaço seja usado pelos 
moradores. A área ain-
da contará com quadra 
de areia e playground 
numa segunda etapa do 
projeto. 

A construção da nova 
ponte na Avenida Brasil 
segue em ritmo acele-
rado e dentro do crono-
grama estabelecido pela 
Administração Muni-
cipal. Nesta semana, a 
Trilha Engenharia, res-
ponsável pela obra, co-
meçou a concretagem 
das transversinas, sendo 
este serviço o elemento 
estrutural de travamento 
das vigas longarinas que 
já foram içadas nos dois 
lados da margem do Rio 
Mogi Guaçu. O trabalho 
tem acompanhamento 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM). 

O secretário da pas-
ta, José Antonio Ortiz 
Bueno, explicou que as 
transversinas são ele-
mentos estruturais que 
compõem a superestru-
tura da ponte e que têm 
a principal função de 
elevar a rigidez transver-
sal do monumento, para 
melhorar a distribuição 
das cargas móveis pelas 
vigas principais.
“Desta forma, as trans-
versinas servem para tra-
vamento das longarinas, 
contribuem para o au-
mento de rigidez do con-
junto e aliviam as cargas 
sobre as longarinas rece-
bendo os carregamentos 

da laje. As transversinas 
têm a função de levar 
os esforços da estrutu-
ra para os aparelhos de 
apoio e ainda contribuem 
para o amortecimento da 
carga dinâmica”, falou. 
José Antonio destacou 
que a ponte da Avenida 
Brasil está sendo edifi-
cada com pilares de sus-
tentação dentro do Rio 
Mogi Guaçu e que já fo-
ram colocadas 28 vigas 
longarinas. “Posterior ao 
serviço de concretagem 
das transversinas, inicia-
remos a colocação da laje 
de trabalho sobre o mo-
numento”, adiantou. 
Trabalhadores

Na construção da nova 
ponte da Avenida dos 
Trabalhadores, a Trilha 
Engenharia continua re-
alizando o serviço de su-
perestruturação do mo-
numento. Nesta fase está 
sendo construído o corpo 
da ponte que vai ligar a 
Avenida dos Trabalha-
dores sobre o Rio Mogi 
Guaçu. 
A nova ponte servirá ao 
tráfego de veículos no 
sentido bairro/centro, 
enquanto a antiga ficará 
no sentido centro/bairro. 
Para isso, a pista da nova 
ponte será ligada à Ave-
nida dos Trabalhadores. 
Depois da conclusão da 

obra, o projeto prevê si-
nalização semafórica no 
cruzamento da Avenida 

dos Trabalhadores com 
as Ruas São José e Rua 
dos Operários. 

A empresa NG7 Cons-
trutora Ltda começou a 
reforma e ampliação do 
Centro de Controles de 
Zoonoses (CCZ), no Jar-
dim Alvorada, nesta ter-
ça-feira, 13 de setembro. 
O valor do contrato é de 
R$ 304.401,14, sendo 
recursos próprios da Ad-
ministração Municipal. 
O prazo de execução é de 
três meses, sendo a obra 
fiscalizada pela Secreta-
ria Municipal de Obras e 
Mobilidade (SOM).  
A reforma do órgão é um 
compromisso de campa-
nha do prefeito Rodrigo 
Falsetti. O espaço passa-

rá por readequação. “Es-
tamos cumprindo mais 
essa promessa para a 
população de Mogi Gua-
çu, pois a causa animal 
também merece nos-
sa atenção e carinho. A 
obra será executada com 
dotação própria para a 
reforma total do espaço, 
inclusive com a troca das 
redes hidráulica e elétri-
ca”, contou o prefeito.  
No primeiro semestre de 
2022, o chefe do Execu-
tivo esteve no local para 
conhecer o projeto da 
obra que prevê amplia-
ção das baias de canil; 
construção de um gatil 

com solário; edificação 
de novo muro no entor-
no de 200 metros linea-
res do perímetro do ter-
reno da sede; reforço do 
telhado e instalação de 
novo piso de cimento.
“Há anos, o lugar não 
recebia melhorias e ne-
cessitava de estrutura 
adequada para atender 
e receber os animais. 
Após o término da obra, 
teremos um espaço ade-
quado e ainda teremos 
condições de ampliar 
os atendimentos. Esse 
é nosso compromisso”, 
ressaltou o prefeito Ro-
drigo Falsetti. 

A partir da próxima 
semana, as obras an-
tienchente dos Jardins 
Santa Terezinha e Santa 
Cecília, na Zona Leste, 
entram em nova fase. 
Isso porque, até o final 
desta semana a equipe 
da Secretaria de Obras 
e Mobilidade (SOM) fi-
naliza a interligação da 
rede de águas pluviais 
que está em execução 
no Jardim Santa Cecília. 
“Nós estamos fazendo 
essa interligação com 
o principal objetivo de 
diminuir o volume de 
água que desce em di-
reção ao Santa Terezi-
nha, principalmente nas 
vias que mais alagam. 
Depois, voltaremos ao 
Jardim Santa Terezinha 
para finalizar os novos 
ramais lá”, comentou 

José Antônio Ortiz Bue-
no, secretário municipal 
de Obras e Mobilidade. 
O trecho a ser concluído 
recebe tubos corruga-
dos (PEAD), que é ca-
paz de transportar líqui-
dos e gases com grande 
eficiência para grandes 
distâncias sem a neces-
sidade de diversas co-
nexões com outros tipos 
de tubulação. A instala-
ção acontece nas Ruas 
Hélio Pereira de Lima e 
na Antônio de Oliveira, 
ambas no Jardim Santa 
Cecília.
A partir da próxima se-
mana, equipa da SOM 
retoma a construção dos 
novos ramais no Jardim 
Santa Terezinha, inclu-
sive nas vielas do bair-
ro. “Vamos passar pelas 
Ruas A, B e C e seguir 

até a igreja do bairro. 
Essas são as regiões que 
sofrem há anos com os 
alagamentos. Estamos 
muito otimistas em fi-
nalizar essa obra e levar 
tranquilidade aos mora-
dores”, ressaltou o se-
cretário. 
Além da interligação da 
rede de água pluviais 
e dos novos ramais, a 
equipe também irá atu-
ar no alargamento do 
canal do Jardim Canaã, 
a fim de evitar que o vo-
lume de água da chuva 
volte para os bairros. 
“Nós também vamos 
melhorar o recebimen-
to de água da chuva do 
lago do Jardim dos La-
gos. Tudo isso para evi-
tar novos alagamentos 
nessas regiões”, con-
cluiu. 
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Parceria entre prefeitura e iniciativa privada 
revitaliza praça na zona leste

Prefeitura inicia construção de píer no Parque 
dos Ingás

“Agora sim nós temos um 
espaço adequado para 
trazer as crianças para 
brincar”. Esta é a ava-
liação da moradora do 
Jardim do Lago, Jenifer 
Marcelino Fidelis, sobre 
a reforma realizada na 
praça do bairro que fica 
localizada na Rua Ewal-
do Chabregas. Há muito 
tempo sem receber ma-
nutenção, a praça não 
era mais atrativa para 
as famílias. No entanto, 
agora, ela está bonita e 
em perfeitas condições 
de uso. A reforma do es-
paço é resultado da união 
da Prefeitura e da inicia-
tiva privada, sendo que 
foi executada com uma 
contrapartida de cerca 
de R$200 mil do empre-

endimento Monte Serrat 
Residencial. Com o in-
vestimento foi possível 
reformar o parquinho, a 
calçada, trocar a ilumi-
nação e revitalizar toda 
a quadra e sua estrutura, 
incluindo a arquibancada 
que tinha, em muitos de 
seus pontos, o concre-
to quebrado. No local, o 
SAAE (Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto) 
ainda instalou um bebe-
douro de água potável. 
A obra foi acompanhada 
pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Obras e 
o uso da contrapartida 
na praça atendeu uma 
solicitação do vereador 
Dirceu da Silva Paulino e 
também do casal de mo-
radores do bairro Isabel 

Brandão e Jair do Prado 
que sempre manifesta-
ram ao prefeito a neces-
sidade do espaço ser revi-
talizado. E na manhã da 
última sexta-feira (9), o 
prefeito Paulo Silva este-

ve presente na praça para 
ver de perto como o local 
ficou totalmente diferen-
te do que estava. Tam-
bém estiveram presentes 
na ocasião o secretário 
de Obras, Paulo Roberto 

Tristão, o vereador Dir-
ceu Paulino, o empre-
sário Fernando Barros 
Júnior, o casal de mora-
dores, Isabel e Jair, além 
dos secretários de Es-
porte, Willians Mendes, 

de Serviços Municipais, 
Ernani Gragnanello, de 
Meio Ambiente, Oberdan 
Quaglio que viram de 
perto como o local ficou 
totalmente diferente do 
que estava

Nesta semana, foram ini-
ciadas as obras de cons-
trução do píer no Parque 
dos Ingás, no Centro. Em 

fevereiro, a Companhia 
Ambiental do Estado de 
São Paulo (Cetesb) con-
cedeu licença ambiental 

para que pudesse ser rea-
lizada a edificação do an-
coradouro nas margens 
do Rio Mogi Guaçu. As 

Secretarias Municipais 
de Turismo, de Agricul-
tura, Abastecimento e 
Meio Ambiente (SAA-
MA), de Serviços Munici-
pais (SSM) e de Obras e 
Mobilidade (SOM) são as 
responsáveis pela execu-
ção do projeto. 
O secretário de Obras e 
Mobilidade, José Anto-
nio Ortiz Bueno, contou 
que o serviço realizado 
pela Administração Mu-
nicipal conta com apoio 
da iniciativa privada res-
ponsável pela doação das 
pedras do tipo matacão 
que já estão sendo colo-
cadas no espaço. 
“São pedras brutas, gran-
des e adequadas na apli-
cação deste tipo de anco-
radouro, sendo elas, as 
responsáveis de darem 
o suporte da rampa de 
acesso do píer. Estas pe-
dras são bem resistentes 
e na hipótese de o Rio 
Mogi Guaçu elevar o ní-
vel em período de chu-
vas, elas resistirão as cor-
rentezas”, comentou. 

Píer
O secretário municipal 
de Turismo, Luiz Cláudio 
Soares de Paula, o Luca, 
explicou que a licença de 
intervenção da Cetesb se 
fez necessária porque o 
local é uma Área de Pre-
servação Permanente 
(APP) sem supressão de 
fragmento de vegetação 
nativa. “É importante 
destacar que a soma das 
intervenções da APP não 
pode ultrapassar 1.000 
m² por propriedade para 
implantação de acesso 
à água de pessoas e ani-
mais”, disse.
Ele disse também que o 
píer será um diferencial 
no Rio Mogi Guaçu. “Na 
sequência, iremos iniciar 
a estrutura propriamente 
do píer que pelo projeto 
prevê uma edificação de 
alvenaria com concreto e 
ferro, que será construí-
do em área de 160,00 m² 
com 40 metros de exten-
são e cinco metros de lar-
gura”, contou.
Segundo ele, o local deve 

ser utilizado pela pri-
meira vez no dia 23 de 
setembro, quando é co-
memorado o Dia do Rio. 
“Neste dia pretendemos 
fazer um passeio de bar-
co pelo rio que será rea-
lizado com a embarcação 
saindo desta nova base 
do píer. A intenção é que 
seja um passeio com os 
alunos da rede municipal 
de ensino”, comentou.  
Luca disse que o píer 
tem como objetivo ofere-
cer mais um importante 
atrativo turístico para 
Mogi Guaçu e região. 
“Além de possibilitar a 
realização de passeios de 
barcos e caiaques e da 
prática de esportes náuti-
cos, também servirá para 
os trabalhos do Corpo de 
Bombeiros, Defesa Civil 
e Polícia Ambiental. No 
futuro, pretendemos ex-
plorar o espaço por meio 
do comércio de diversos 
ramos de atividades, o 
que irá gerar emprego e 
renda ao município”, fi-
nalizou.

Obras avançam e estrada municipal que liga 
Martinho Prado ao bairro do Caju é interditada

Avançam as obras que 
visam a pavimentação 
asfáltica da MGG-999, 
estrada municipal que 
liga o Distrito de Mar-
tinho Prado Júnior ao 
bairro do Caju, localiza-
do em Leme, município 
que faz divisa com Mogi 
Guaçu. A via precisou 
ser interditada, a fim de 
que as melhorias possam 
ser feitas. No momen-
to, a construtora atua na 
instalação de dutos e de 
tubulação para a canali-
zação e drenagem da via. 
A assinatura da ordem 

de serviço aconteceu no 
início de julho e a obra é 
de responsabilidade do 
Governo do Estado. A 
pavimentação da estrada 
do Caju, como é chamada 
popularmente a MGG-
999, é reivindicação an-
tiga dos moradores, além 
de ser uma via importan-
te para o escoamento da 
mineração e produção 
agrícola. O trecho é bas-
tante utilizado por estu-
dantes que residem em 
Martinho Prado, mas es-
tudam em Leme por cau-
sa da proximidade com o 

município vizinho.
A melhoria se estenderá 
por toda a via, ou seja, 
8,2 quilômetros, sendo 
7,8 quilômetros dentro 
do perímetro de Mogi 
Guaçu e 400 metros na 
área de Leme. A obra re-
ceberá investimento de 
R$ 21,3 milhões do pelo 
Programa Novas Vicinais 
após pedido do prefeito 
Rodrigo Falsetti e inter-
mediação do vereador 
Pezão, que levou pedido 
de melhorias ao depu-
tado federal Alexandre 
Leite. 
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Prefeitura inicia discussão para implantação 
de Centro de Referência do Autista em Mogi 

Guaçu

Saama inicia preparo para plantio de 
ipês-rosa no canteiro central da Avenida 

Brasil

Zoonoses promove Feira de Adoção de Cães 
e Gatos no sábado

A equipe do Setor de 
Educação Especial da 
Secretaria Municipal de 
Educação recebeu na 
manhã da última quar-
ta-feira, dia 31 de agos-
to, o prefeito Rodrigo 
Falsetti e os vereadores 

Jéferson Luís e Lili Chi-
arelli, além do assessor 
do vereador Pezão e 
do secretário da pasta, 
Paulo Paliari. Eles con-
heceram de perto a es-
trutura e o trabalho do 
Centro de Apoio Ped-

agógico Especializado 
(Ceape), localizado no 
Jardim Progresso. 

“A equipe convidou o 
prefeito e os vereadores 
para fazer uma apresen-
tação dos trabalhos que 
realizam no município e 

para mostrar as priori-
dades atuais, a fim de 
que possam melhorar 
a estrutura existente e 
ampliar os atendimen-
tos. Já está na nossa 
pauta a questão da in-
fraestrutura, mas nada 
melhor que apresentar 
as demandas ao prefeito 
e vereadores”, comen-
tou o secretário. 

O Ceape realiza tra-
balho de educação com 
crianças especiais que 
frequentam o ensino 
regular e seguem para 
atividades no local no 
contraturno, ou seja, é 
uma atividade comple-
mentar. Há brinquedo-
teca, salas de recursos 
e oficinas de música, de 
educação física, entre 
outras, para o atendi-
mento multidisciplinar. 

Atualmente, 425 cri-
anças matriculadas na 
rede municipal são as-
sistidas pelas equipes 
do Ceape. São feitos mil 
atendimentos por se-
mana. A meta da Sec-
retaria é ampliar esse 

número por conta do 
aumento da demanda 
de crianças na rede mu-
nicipal que precisam do 
atendimento especial-
izado. Para isso, a sede 
do Ceape precisa ser 
reformada e ampliada. 

“Como vereador eu já 
tinha estado aqui e vim 
como prefeito em outra 
oportunidade. Conhe-
cia o trabalho brilhante 
que vocês realizam aqui 
com as nossas crianças. 
A reforma e ampliação 
do prédio será feita e já 
consta do orçamento da 
Educação para o próxi-
mo ano e vamos buscar 
o apoio dos vereadores 
para que eles nos aju-
dem por meio das 
emendas impositivas”, 
ressaltou o prefeito ao 
ouvir e acompanhar a 
apresentação dos tra-
balhos pela equipe do 
Ceape.

Além da reforma es-
trutural do prédio e da 
ampliação, a equipe in-
formou a necessidade 
de contratação de no-

vos profissionais espe-
cializados para compor 
a equipe do Ceape e o 
prefeito garantiu a con-
tratação para o próximo 
ano. “Vamos promov-
er essas melhorias no 
prédio e a ampliação, 
a fim de que possamos 
ampliar o número de 
atendimentos. A Edu-
cação é uma prioridade 
e podemos fazer essas 
melhorias. Garanto a 
contratação dos profis-
sionais”, destacou o 
prefeito. 

O vereador e líder 
do prefeito na Câmara, 
Jéferson Luís, sugeriu 
que a equipe compareça 
na sessão da próxima 
segunda-feira, dia 5 de 
setembro, para conver-
sar com os demais ver-
eadores e fazer a expla-
nação com o objetivo de 
solicitar a destinação 
de valores por meio das 
emendas impositivas. A 
equipe confirmou visita 
à Câmara juntamente 
com o secretário Paulo 
Paliari.

Nesta quarta-feira, 
14 de setembro, mesmo 
com o tempo chuvoso, 
equipe da Secretaria 
Municipal de Agricul-
tura, Abastecimento e 
Meio Ambiente (SAA-
MA) promoveu a aber-
tura de “berço” para o 
plantio de 85 ipês-rosa 
na Avenida Brasil. Os 
“berços” foram abertos 
no canteiro central da 
via do trecho entre a ro-
tatória do condomínio 
Oregon até a rotatória 
da Avenida Rodrigo 
Mazon. O serviço é ex-
ecutado pela Adminis-
tração Municipal com 
o apoio da iniciativa 
privada que doou os ex-
emplares de árvores.  

Damarys Bombo, as-
sessora da SAAMA, co-
mentou que o trabalho 
dá início a agenda de 
comemoração da Sem-

ana da Árvore, celebra-
do em 21 de setembro, 
além de fazer parte do 
cronograma da pasta de 
promover jardinagem 
e paisagismo para revi-
talizar os espaços públi-
cos da cidade.

“O serviço de aber-
tura de covas está con-
cluído e os ipês-rosa já 
serão plantados no lo-
cal nesta quinta e sex-
ta-feira, dias 15 e 16 de 
setembro. São mudas 
com três metros de altu-
ra e cerca de dois anos e 
meio de vida. Em 2023, 
com certeza no perío-
do da primavera todos 
os ipês estarão floridos 
e embelezando ainda 
mais Mogi Guaçu”, res-
saltou ao informar que 
o plantio terá continui-
dade após o término das 
obras de mobilidade da 
Avenida Brasil.

Celebração
Damarys Bombo 

contou que outras ativ-
idades estão programa-
das para a próxima 
semana em locais pú-
blicos da cidade com o 
intuito de celebrar o Dia 
da Arvore (21 de Setem-
bro) e Dia do Rio (23 de 
Setembro), como plan-
tio de árvores nativas 
e passeio no pelo Rio 
Mogi Guaçu.

Haverá plantio no 
Ypê Amarelo pelos es-
tudantes da Escola Mu-
nicipal de Ensino Básico 
(Emeb) Ubirajara Ra-
mos. Já o horto florestal 
José Lopes de Azevedo 
Junior, Zé da Pesca, no 
Cambuí, receberá mu-
das de espécies nativas 
com a participação de 
alunos das Escolas Mu-
nicipais de Ensino Fun-
damental (Emefs) Alice 

de Campos Silva e Pref. 
Carlos Franco de Faria. 

A ação também acon-

tecerá no entorno do 
Jardim dos Lagos, no 
Jardim Novo II, e ain-

da no Parque Linear do 
Córrego dos Macacos, 
na Zona Sul. 

O Centro de Controle 
de Zoonoses (CCZ) de 
Mogi Guaçu realiza no 
próximo sábado, dia 17 
de setembro, a Feira de 
Adoção de Cães e Gatos 
que foram resgatados e 
são cuidados pelo mu-
nicípio. A ação aconte-
cerá no período das 8h 
às 11h na sede da CCZ, 
na Rua Oscar Cândi-
do Rodrigues, s/nº, no 
Jardim Alvorada. 

São mais de 80 ani-
mais que estão no Zoo-
noses e eles poderão ser 
visitados no sábado. A 
coordenadora do CCZ, 
Dagmar do Amaral 
Borges, ressaltou que 
a feira de adoção tem o 
objetivo de promover o 
encontro entre as pes-
soas que estão em bus-
ca de um pet e os ani-

mais que aguardam por 
um lar. 

“Nós vamos promov-
er mais uma edição da 
Feira de Adoção e gos-
to muito de dizer que a 
adoção de um animal 
deve ser um ato plane-
jado e consciente. Eles 
se apegam aos donos 
e sofrem a cada sepa-
ração. É preciso pensar 
em tudo isso antes para 
evitar mais sofrimento 
ao animal”, comentou.

O procedimento de 
adoção é simples. O 
interessado deve com-
parecer à sede do CCZ 
para conhecer os ani-
mais. Caso decida adot-
ar, o CCZ agendará uma 
visita à residência para 
avaliar as condições e, 
em seguida, fará a as-
sinatura do Termo de 

Adoção Responsável. 
Imagens dos ani-

mais podem ser vistas 
no Facebook da insti-
tuição, em www.face-
book.com/zoonoses-
mogiguacu.

Reforma
Nesta semana, a em-

presa NG7 Constru-
tora Ltda começou a 
reforma e ampliação 
do Centro de Controles 
de Zoonoses (CCZ), no 
Jardim Alvorada. O 
projeto prevê ampli-
ação das baias de canil, 
construção de um gatil 
com solário, edificação 
de novo muro no entor-
no de 200 metros lin-
eares do perímetro do 
terreno da sede, reforço 
do telhado e instalação 
de novo piso de cimen-
to.
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TSE aprova teste de integridade com 
biometria em urnas eletrônicas

TSE recebe prestação de contas dos 
candidatos às eleições

Confira a agenda dos candidatos à 
Presidência para esta quinta (15/9)

O Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) apro-
vou, nesta terça-feira 
(13), um projeto para 
realização de testes de 
integridade das urnas 
eletrônicas com a bio-
metria de eleitores du-
rante as eleições de out-
ubro. A medida foi uma 
sugestão apresentada 
pelas Forças Armadas 
para aumentar a se-
gurança do sistema de 
votação.   

De acordo com a res-

olução aprovada duran-
te sessão do TSE, o tes-
te será feito em urnas 
eletrônicas sorteadas e 
contará com a partici-
pação voluntária de ele-
itores que estiveram nas 
seções eleitorais no dia 
da votação.

Além dos testes com 
biometria, a Justiça 
Eleitoral vai manter os 
tradicionais testes de 
integridade, nos quais 
servidores da Justiça 
Eleitoral e voluntários 

votam nas urnas que 
fazem parte da audi-
toria para comparação 
dos resultados com o 
boletim de urna impres-
so.

Segundo o TSE, cerca 
de 640 urnas passarão 
pelos testes de integri-
dade. Nas eleições de 
2018, foram 100 apa-
relhos. Os resultados 
terão ampla publicidade 
e serão realizados pe-
los tribunais regionais 
eleitorais.

Os candidatos à 
Presidência da Repúbli-
ca e aos demais cargos 
em disputa nas eleições 
de outubro entrega-
ram ao Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) 
a prestação parcial de 
contas de campanha. O 
prazo estabelecido pela 
legislação terminou na 
terça-feira (13).  

A íntegra dos gastos 
feitos até o momento 
pelos candidatos está 

disponível na platafor-
ma Divulgacand, man-
tida pelo TSE. Ao clicar 
no link dos candidatos, 
é possível acessar o ex-
trato de receitas e des-
pesas realizadas pelas 
campanhas até 8 de se-
tembro.

Conforme levanta-
mento do TSE, 24,9 
mil candidatos em 
todo o país enviaram 
a prestação de con-
tas à Justiça Eleitoral. 

O número equivale a 
85,8% do total de 29 
mil candidaturas às 
eleições de outubro.

De acordo com a Lei 
das Eleições, os candi-
datos têm que entregar 
os dados parciais sobre 
a movimentação finan-
ceira da campanha, que 
deve ser acompanhada 
pelos extratos das con-
tas. A falta de apresen-
tação pode levar à re-
jeição das contas.

Esta é a agenda 
dos 11 candidatos  à 
Presidência para esta 
quinta. Candidatos 
têm agenda nas regiões 
Sudeste, Sul, Nordeste 
e Centro-Oeste. Entre 
as atividades estão en-
trevistas, reuniões e 
corpo a corpo com ele-
itores.  

Ciro Gomes (PDT): 
às 9h, dá entrevista ao 
Programa Passando a 
Limpo, da Rádio Jor-
nal, às 10h tem encon-
tro com militantes e 
candidatos pedetista 
na Casa 12, às 14h10 
dá entrevista à CBN, 
às 15h tem encontro no 
Porto Digital e às 20h 
faz live para a CiroTV 
do Alto do Brasil. To-
dos os compromissos 
são em Recife.

Constituinte Eyma-
el (DC):  às 13h fará 
caminhada no bairro 
da Penha, em São Pau-
lo.

Felipe D’Avila 
(Novo): às 11h tem re-
união na Associação 
dos Delegados da Polí-
cia Federal em São 
Paulo.

Jair Bolsonaro (PL): 

atividades internas da 
campanha em Brasília.

Léo Péricles (UP): 
às 10h tem entrevista 
com a imprensa, às 12h 
participa de almoço  
na Casa de Referência 
Mulheres Mirabal e 
conversa com as mul-
heres do Movimento de 
Mulheres Olga Bernar-
io, às 15h faz panfleta-
gem no centro de Porto 
Alegre, às 17h30 partic-
ipa de debate  na facul-
dade de Arquitetura e 
Urbanismo da UFRGS 
e às 20h realiza live. 
Todos os eventos ocor-
rem na cidade de Porto 
Alegre.

Lula (PT): Às 18h, 
participa do ato To-
dos Juntos por Minas 
Gerais em Monte 
Claros (MG).

Padre Kelmon 
(PTB):  às 10h, camin-
hada Vai ter Bíblia Sim, 
no Setor Comercial Sul 
e na UNB, em Brasília. 
Às 13h, participa de en-
trevista no CB Poder do 
Correio Braziliense/TV 
Brasília.

Simone Tebet 
(MDB):  às 9h tem co-
letiva de imprensa no 

Hotel Confort em For-
taleza. Às 10h, realiza 
caminhada no centro 
de Fortaleza e às 12h 
tem um encontro/al-
moço com jovens em-
presários e sociedade 
civil. Às 16h, em São 
Luís, faz caminhada na 
Rua Grande e às 19h 
participa de encontro 
de pastoras e lideranças 
evangélicas femininas 
do Nordeste da Igreja 
Assembleia de Deus.

Sofia Manzano 
(PCB):  agenda não in-
formada.

Soraya Thronicke 
(União): às 8h, en-
trevista online à Rádio 
Máxima FM, da Região 
do Vale do Paraíba 
(SP), às 10h participa 
do Diálogo com os Pres-
idenciáveis organizado 
pelo Sindicato Nacion-
al dos Auditores Fiscais 
da Receita Federal do 
Brasil (Sindifisco), pela 
Federação Nacional do 
Fisco Estadual e Dis-
trital (Fenafisco) e pela 
Associação Nacional 
dos Auditores Fiscais 
da Receita Federal do 
Brasil (Anfip), em São 
Paulo, às 13h30 grava 

entrevista para o por-
tal Money Report e às 
16h tem gravação para 
o programa eleitoral 
gratuito.

Vera (PSTU): às 19h, 
participa de live com o 
Coletivo 4P em Ponta 
Grossa (PR).
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Vacinação contra a meningite C para profissionais 
da Saúde 

Prefeitura finaliza mutirão de cirurgia de catarata e 
zera fila de espera 

Anvisa fará consulta sobre norma para 
medicamentos de doenças raras

Fim da pandemia de covid-19 está à vista, diz diretor-
geral da OMS

A Secretaria Munici-
pal de Saúde e Vigilância 
Epidemiológica (VE) de 
Mogi Guaçu iniciaram 
segunda-feira, 12 de se-
tembro, a vacinação de 

profissionais de saúde 
contra a meningite C. 
O objetivo é reforçar a 
proteção em pessoas 
que estão expostas à 
bactéria, além de evitar 

a circulação da doença. 
A vacina para este pú-
blico estará disponível 
nas 21 Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs) do 
munícipio até o mês de 
fevereiro de 2023. 

 Pode ser vacinado 
qualquer trabalhador 
da saúde mesmo que 
esteja com o esquema 
vacinal completo. “A 
única condição é que a 
última dose tenha sido 
aplicada há pelo menos 
quatro semanas”, ex-
plicou a enfermeira e 
coordenadora de imuni-
zação da VE, Aline Ro-
berta Leme.   

 De acordo com ela, 
todas as pessoas que at-
uam em hospitais, clíni-

cas, ambulatórios, lab-
oratórios, entre outros, 
como médicos, enfer-
meiros, nutricionistas, 
fisioterapeutas, tera-
peutas ocupacionais, 
biólogos, biomédicos, 
farmacêuticos, odontol-
ogistas, fonoaudiólogos, 
psicólogos, assistentes 
sociais, profissionais de 
educação física, médi-
cos veterinários e seus 
técnicos e auxiliares 
têm direito a receber o 
imunizante. “A medi-
da serve também para 
recepcionistas, segu-
ranças, trabalhadores 
da limpeza, cozinheiros 
e motoristas de am-
bulâncias”, disse. 

Aline Roberta Leme 

ressaltou que o imu-
nizante faz parte do 
Calendário Nacional de 
Vacinação que atinge o 
público infantil com até 
um ano de idade. “São 
indicadas duas doses 
para este público em 
geral aos 3 e 5 meses 
de idade e um reforço, 
preferencialmente, com 
12 meses”, concluiu.

Vacinação contra a 
Meningite C para os 
Profissionais da Saúde

Período: 12 de se-
tembro de 2022 até fe-
vereiro de 2023 

Horário: Segunda a 
sexta-feira das 8h às 
10h45 e das 13h às 15h  

UBS Centro de Saúde 
USF Hermínio Bueno

USF Eucaliptos
UBS Guaçu Mirim
USF Rosa Cruz
UBS Centro Oeste
UBS Ypê II
USF Ypê Pinheiro
USF Alto dos Ypês
USF Guaçuano
UBS Zona Norte
USF Zaniboni II
UBS Zaniboni I
USF Fantinato
USF Santa Terezinha
USF Chaparral
USF Suécia
USF Chácaras Al-

vorada
Segunda a sexta-feira 

das 8h às 17h  
UBS Zona Sul
USF Santa Cecília
USF Martinho Prado 

Júnior

Anunciado em julho 
deste ano pela Prefeitura, 
por meio da secretaria de 
Saúde, o mutirão de ciru-
rgias de catarata foi real-
izado nesta sexta-feira (9) 
e sábado (10), na Santa 
Casa do município, onde 
175 pacientes, que há tem-
pos esperavam pelo pro-
cedimento na fila do SUS 
(Sistema Único de Saúde), 
finalmente foram aten-
didos, o que resultou em 
350 procedimentos que 
incluíram, além da ciru-
rgia, uma nova consulta, 
pós-consulta, exames e 
distribuição de um kit com 
lentes, colírio e óculos para 
cada um dos pacientes. 
O mutirão teve um custo 
de R$350.000,00, sendo 
que este valor foi destina-
do ao poder público pelos 

vereadores Dirceu da Silva 
Paulino, que entrou com 
R$200.000,00 e Marcos 
Paulo Cegatti, que entrou 
com R$150.000,00, am-
bos atendidos por depu-
tados de seus partidos. E a 
manhã do primeiro dia de 
mutirão foi acompanhada 
pelo prefeito Paulo Silva 
e os vereadores Dirceu 
Paulino e Marcos Cegat-
ti. Acompanhados do ad-
ministrador do hospital, 
José Carlos De Carli Ju-
nior, eles distribuiram os 
primeiros kits para os pa-
cientes. O clima no hospi-
tal, aliás, era de felicidade. 
Afinal de contas, ali se en-
cerrou o fim de uma longa 
espera. “Eu tive descol-
amento de retina, o que 
desencadeou a catarata 
em mim, e eu estava espe-

rando a cirurgia há mais 
de um ano e estava mui-
to preocupado porque eu 
já estava correndo o risco 
de perder a minha habil-
itação”, compartilhou o 
operador de empilhadei-
ra, Odair José Teixeira, 
de 38 anos. Já o paciente, 

José Emílio Alves Braz, 
de 69 anos, contou que as 
tarefas mais simples do 
dia a dia estavam difíceis 
de serem feitas por con-
ta da vista esfumaçada e 
falou sobre o sentimento 
de alívio ao saber que fi-
nalmente seria operado. 

“Eu estava esperando há 
cerca de dois anos e sin-
ceramente pensei que isso 
não aconteceria, tanto que 
cheguei a cotar uma ciru-
rgia particular, mas é mui-
to caro, cerca de R$6 mil 
por olho e eu vou operar 
os dois olhos”, finalizou. 

Dona Ediomara Matos 
Gama, de 75 anos, tam-
bém falou da alegria de 
ter sido chamada para o 
procedimento. “Eu fiquei 
muito feliz quando recebi 
a notícia que daria cer-
to, esperei mais de dois 
anos”, finalizou.

A Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) vai subme-
ter à consulta pública a 
proposta de suspender 
a atual obrigatoriedade 
dos fabricantes de me-
dicamentos e produtos 
destinados a pacientes 
com doenças raras de 
participarem da chama-
da reunião de pré-sub-
missão com técnicos da 
agência. Os detalhes so-

bre o processo de con-
sulta aos interessados 
ainda serão definidos e 
posteriormente divulga-
dos.  

Prevista na Resolução 
de Diretoria Colegia-
da (RDC) nº 205, de 
dezembro de 2017, a re-
união de pré-submissão 
é uma das etapas que 
as empresas farmacêu-
ticas têm que cumprir 
a fim de obter a autor-

ização necessária para 
realizar ensaios clínicos 
com medicamentos para 
doenças raras. No enten-
dimento de técnicos da 
Anvisa, o procedimento, 
estabelecido em conjun-
to com outras medidas 
para agilizar o proces-
so de disponibilização 
de medicamentos para 
doenças raras, acabou se 
tornado uma mera etapa 
burocrática.

“Desde que a referida 
resolução entrou em vig-
or, a área técnica relata 
ter observado grande 
número de reuniões [de 
pré-submissão] realiza-
das em caráter mera-
mente protocolar devido 
à obrigatoriedade pre-
vista. Adicionalmente, 
constatou-se que a real-
ização dessas reuniões 
impactam de forma 
significativa as ativi-
dades da área [técnica 

responsável] sem agre-
gar valor às atividades 
realizadas”, comentou a 
diretora Meiruze Sousa 
Freitas, relatora do pro-
cesso, ao ler seu voto.

Ainda segundo Mei-
ruze, a proposta da An-
visa é suspender a obrig-
atoriedade da realização 
das reuniões de pré-sub-
missão apenas para os 
pedidos de anuência de 
ensaios clínicos – pre-
vistos nos artigos 10 e 11 
da RDC – mantendo a 
obrigatoriedade em pro-
cessos de registro de no-
vos medicamentos que, 
segundo a diretora, são 
mais “complexos”.

“Quando a gente traz 
qualquer modificação 
nesta matéria, o primeiro 
questionamento é uma 
preocupação. Então, 
quero deixar bem claro: 
manteremos as dire-
trizes de vias aceleradas 

para avaliação tanto da 
pesquisa clínica quanto 
do registro e do pós-reg-
istro de medicamentos e 
produtos biológicos para 
doenças raras. Neste 
momento, trata-se de 
uma mudança pontual, 
em um procedimento 
de trabalho que visa a 
dar celeridade e favore-
cer que outros produtos 
possam ser avaliados 
no âmbito da pesquisa 
clínica pela via da RDC 
205”, comentou a direto-
ra, revelando que a área 
técnica se manifestou fa-
vorável à mudança sem a 
necessidade de que esta 
fosse submetida à con-
sulta pública, mas que, 
como relatora do pro-
cesso, preferiu recomen-
dar que os interessados 
fossem ouvidos.

Caracterizadas por 
ampla diversidade de 
sinais e sintomas que 

variam não só de caso 
para caso, mas também 
de pessoa para pessoa, 
as chamadas doenças 
raras são aquelas que 
afetam até 65 pessoas a 
cada grupo de cem mil 
pessoas.

Segundo o Ministério 
da Saúde, estima-se que 
existam entre 6 mil e 8 
mil diferentes tipos de 
doenças raras em todo o 
mundo. De acordo com 
a Anvisa, elas são geral-
mente crônicas, progres-
sivas e incapacitantes, 
podendo ser degenerati-
vas e levar à morte.

Em seu voto, a direto-
ra Meiruze Sousa Freitas 
apontou que, só no Bra-
sil, há cerca de 13 mil-
hões de pessoas acom-
etidas por manifestações 
de algum tipo de doença 
rara, que, em 75% dos 
casos, afetam crianças.

O diretor-geral da 
Organização Mundial 
da Saúde (OMS), Tedros 
Adhanom Ghebreye-
sus, disse hoje (14) que 
o mundo nunca esteve 
em melhor posição para 
encerrar a pandemia de 
covid-19. “Ainda não 
chegamos lá, mas o fim 

está à vista”, destacou, 
ao lembrar que, na sem-
ana passada, o número 
de mortes reportadas 
pela doença foi o menor 
desde março de 2020.  

“Já conseguimos ver 
a linha de chegada. Es-
tamos em posição de 
vencer. Mas agora é o 

pior momento para se 
parar de correr. É o mo-
mento de correr mais 
rápido, de garantir que 
cruzaremos a linha de 
chegada e colheremos 
os frutos de todo o nos-
so trabalho árduo”, 
avaliou Tedros.

O diretor-geral da 

OMS alertou ainda que, 
caso o mundo não uti-
lize essa oportunidade, 
corre sério risco do sur-
gimento de novas vari-
antes da covid-19, de 
mais mortes provoca-
das pela infecção e de 
ainda mais incerteza de 
cenários futuros. “En-

tão, vamos aproveitar a 
oportunidade”, comple-
tou.

“Pedimos a todos os 
países que invistam em 
vacinas para 100% dos 
grupos de risco, inclu-
indo trabalhadores da 
saúde e idosos”, disse 
Tedros, citando como 

prioridade manter a 
taxa de imunização em 
70%. “Continuem te-
stando a sequenciando 
o SARS-CoV-2, além de 
integrar a vigilância e 
os serviços de testagem 
para outras doenças 
respiratórias, incluindo 
a influenza”.
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Judô ganha mais seis medalhas para Mogi 
Guaçu no 64º Jogos Regionais

Ciclismo conquista quatro pódios no 
Campeonato Paulista de Montanha

Copa do Brasil: Corinthians e Fluminense 
lutam por vaga na decisão

Renan Lodi é convocado 
para amistosos da seleção 

brasileira

Mogi Guaçu ganhou 
mais seis medalhas no 
64º Jogos Regionais do 
Estado de São Paulo, 
sendo três de prata e três 
de bronze. Desta vez, as 
medalhas vieram com a 
equipe de judô Secretar-
ia Municipal de Esporte 
e Lazer (SEL)/AJAS du-
rante competição ocor-
rida no último final se-
mana, em Amparo. Com 
mais esta conquista, Mogi 
Guaçu totaliza 18 medal-
has - sete de ouro, cinco 
de prata e seis de bronze. 

Na disputa em Ampa-
ro, a equipe masculina 
terminou na 9ª colocação 
geral garantindo duas 
medalhas de prata com os 
judocas Mathias Fernan-
do de Almeida e Marcelo 
de Oliveira de Jesus. Já 
o time feminino ficou em 

4º lugar conquistando 
uma medalha de prata 
com Isadora Mariana e 
outras três de bronze com 
Hellen Caroline, Júlia Ri-
beiro e Ariane Evangel-
hista Lima.

Mogi Guaçu é uma 
das sedes do 64º Jogos 
Regionais do Estado de 
São Paulo e, por isso, a 
cidade já recebeu as dis-
putas de tênis de campo, 
futebol de campo, malha 
e tênis de mesa. A cidade 
integra a 4ª Região Es-
portiva (Campinas) da 
competição organizada 
pela Secretaria de Es-
porte, Lazer e Juventude 
do Governo do Estado de 
São Paulo. 

Nesta edição de 2022, 
não há uma cidade-sede 
e os atletas também não 
ficaram alojados em es-

colas. O Governo Estad-
ual optou em realizar a 
competição desta for-
ma como medida pre-
ventiva no combate ao 
coronavírus. As demais 
cidades-sedes são Amer-
icana, Arthur Nogueira, 
Atibaia, Bom Jesus dos 
Perdões, Casa Branca, In-
daiatuba, Iracemápolis, 
Mococa, Rio Claro, São 
João da Boa Vista, São 
José do Rio Pardo, Tam-
baú e Vargem Grande do 
Sul. 

O município confir-
mou a participação em 
16 modalidades: damas, 
atletismo, basquetebol, 
bocha, capoeira, ciclismo, 
futebol de campo, futsal, 
judô, malha, natação, 
taekwondo, tênis de cam-
po, tênis de mesa, vôlei 
de praia e xadrez. 

A equipe de ciclismo 
da Secretaria Munici-
pal de Esporte e Lazer 
(SEL) conquistou qua-
tro pódios no Campe-
onato Paulista de Ci-
clismo de Montanha, 
durante competição 
ocorrida na quarta-fei-
ra, 7 de setembro, em 
Mairiporã. No evento 
organizado pela Feder-
ação Paulista de Ciclis-
mo, os guaçuanos con-

seguiram três títulos e 
um vice-campeonato. A 
prova teve dois percur-
sos diferentes, sendo 
um trajeto com 29 km e 
o outro com 5 km. 

Mogi Guaçu compe-
tiu com cinco ciclistas e 
todos disputaram a pro-
va de 5 km. Desta for-
ma, a cidade subiu ao 
lugar mais alto do pódio 
com Fabio Rodrigues 
Braga Junior pela cat-

egoria infanto-juvenil, 
Julia Leite Braga (sub-
23) e Valdinéia da Sil-
va Brandino dos Santos 
(master), atleta esta que 
também conseguiu a 5ª 
colocação na disputa da 
categoria elite feminina. 

Completando o 
número de pódios, a ci-
clista Gabriela de Souza 
Gonçalves ficou em 2º 
lugar da categoria elite 
feminina e o atleta Fa-

bio Rodrigues Braga 
conquistou o 6º lugar 
pela categoria master 
B2. Um resultado bas-
tante comemorado por 
toda a equipe, em espe-
cial o técnico, Celso Lu-
cas. “Pedalar montanha 
acima exige muito dos 
ciclistas e os escaladores 
levam vantagem pois 
tem facilidade maior em 
pedalar em subidas bem 
inclinadas”, destacou.

Fluminense e Corin-
thians se enfrentam, a 
partir das 20h (horário 
de Brasília) desta quin-
ta-feira (15), em busca 
da vaga para a final da 
Copa do Brasil. Após 
empate por 2 as 2 na 
ida no Maracanã, quem 
vencer na Neo Quími-
ca Arena por qualquer 
placar avança. Nova ig-
ualdade leva a decisão 
para a disputa de pên-
altis. A Rádio Nacional 
transmite o confronto 
ao vivo.  

Jogando em casa, o 
Timão chega ao confron-
to com uma pequena 
vantagem, pois terá o 
apoio de seu torcedor 
nesta partida decisiva.

Porém, o técnico por-
tuguês Vitor Pereira 
não espera facilidades 
diante de um adversário 
que gosta de manter a 
posse de bola: “Uma 
equipe como o Flumin-
ense, que coloca tantos 

a tricotar o jogo, na es-
pera do momento, das 
bolas metidas nas en-
trelinhas, exige muita 
concentração. Lá [no 
Maracanã] não tivemos, 
e levamos gols nos pri-
meiros minutos. Isso 
não pode voltar a acon-
tecer, é entrar concen-
trado. E, tendo a bola, 
no contra-ataque ou na 
organização ofensiva, 
temos que ferir, criar 
problemas e aproveitar 
as oportunidades”.

Para tentar alcançar 
este objetivo, o Corin-
thians deve mandar a 
campo o que tem de 
melhor: Cássio; Fagner, 
Gil, Balbuena e Fábio 
Santos; Fausto Vera, Du 
Queiroz e Renato Au-
gusto; Gustavo Mosqui-
to, Róger Guedes e Yuri 
Alberto.

Se o Timão não tem 
grandes problemas, o 
Fluminense tem dúvi-
da para escalar dois de 

seus três meio-camp-
istas, após a suspensão 
do volante André e da 
saída de Nonato para o 
Ludogorets (Bulgária).

Mesmo com este que-
bra-cabeça para mon-
tar, Fernando Diniz não 
deixa de expressar a 
confiança no elenco do 
Tricolor das Laranjei-
ras: “Vamos substituir, 
achar a melhor opção. 
Já jogamos sem o An-
dré. Contra o Cuiabá 
atuamos sem ele e fize-
mos um primeiro tempo 
muito bom, e um fim de 
jogo também. Vamos 
achar o substituto. O 
elenco tem jogadores 
qualificados”.

Considerando as 
dúvidas no meio-cam-
po, o Fluminense pode 
entrar em campo nesta 
quarta com a seguinte 
formação: Fábio; Sam-
uel Xavier, Nino, Ma-
noel e Caio Paulista; 
Felipe Melo (Welling-

ton), Yago (Martinelli) 
e Ganso; Matheus Mar-
tins, Arias e Cano.

Quem se classificar 
em Itaquera enfrenta 
o Flamengo na grande 
decisão, que está pro-

gramada para ser dis-
putada nos dias 12 e 19 
de outubro.

Transmissão da Rá-
dio Nacional

A Rádio Nacional 
transmite Corinthi-

ans e Fluminense com 
a narração de André 
Marques, comentários 
de Mario Silva, report-
agem de Mauricio Costa 
e plantão de Luiz Fer-
reira.

A Confederação Bra-
sileira de Futebol (CBF) 
anunciou que o later-

al-esquerdo Renan Lodi, 
do Nottingham Forest 
(Inglaterra), está convo-

cado para os próximos 
amistosos da seleção 
brasileira e substituirá 
Alex Sandro, da Juven-
tus (Itália), que desfalca 
a equipe após sofrer uma 

lesão muscular na perna 
esquerda.  

A equipe comandada 
pelo técnico Tite entra 
em campo na França, 
no dia 23 em Le Havre 

contra Gana e no dia 27 
em Paris contra a Tuní-
sia. As duas partidas es-
tão programadas para 
começarem às 15h30 
(horário de Brasília). 

Os jogadores do Brasil 
começam a se apresen-
tar na próxima segun-
da-feira (19), quando 
farão o primeiro treino 
em Le Havre. 
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Cultura irá promover evento para lembrar o Dia 
Nacional de Luta das Pessoas com Deficiência

Setembro Amarelo

A Secretaria Munici-
pal de Cultura promov-
erá nos dias 21 e 22 de 
setembro a Primavera 
da Inclusão – Um Mun-

do sem Diferenças. O 
evento, que promovi-
do no Teatro Tupec no 
Centro Cultural, tem 
como objetivo lembrar 

o Dia Nacional de Luta 
das Pessoas com Defi-
ciência, data celebrada 
no Brasil em 21 de se-
tembro. 

O secretário munic-
ipal de Cultura, André 
Sastri, explicou que o dia 
21 de setembro foi escol-
hido porque é próximo 
do início da primavera, 
estação tipicamente as-
sociada ao refloresci-
mento da flora terres-
tre. “Desta forma, esse 
fenômeno representa o 
nascimento e renovação 
da luta das pessoas com 
deficiência”, disse

De acordo com Sastri, 
a pessoa com deficiência 
é aquela que tem imped-
imento de longo prazo 

de natureza física, men-
tal, intelectual ou sen-
sorial, o qual, em inter-
ação com uma ou mais 
barreiras pode obstruir 
sua participação plena e 
efetiva na sociedade em 
igualdade de condições 
com as demais pessoas. 

“Assim sendo, o Dia 
Nacional de Luta das 
Pessoas com Deficiência 
surgiu como forma de 
garantir a integralização 
dessas pessoas na so-
ciedade de maneira ig-
ualitária e sem precon-
ceitos, pois a deficiência 
atinge diferentes níveis 
e é classificada em física, 
auditiva, visual e men-
tal”, comentou.

Segundo ele, cada 

deficiência é responsável 
por um tipo de limitação 
e muitas vezes essas 
limitações podem com-
prometer a qualidade de 
vida do indivíduo e, por 
isso, faz-se de extrema 
necessidade o desen-
volvimento de medidas 
de inclusão. “A luta deve 
ser constante e o Dia 
Nacional de Luta das 
Pessoas com Deficiên-
cia é uma oportunidade 
para demonstrar força 
na busca pelos direitos 
dessas pessoas”, falou.

Primavera da In-
clusão – Um Mundo 
sem Diferenças

Data: 21 e 22 de se-
tembro

Local: Centro Cultur-

al
Endereço: Aveni-

da dos Trabalhadores, 
2.651, Jardim Camargo

Entrada gratuita
Programação
Quinta-feira, 21 de 

setembro – 14h 
Mostra de Talentos
Participantes: Cen-

tro Dia da Pessoa com 
Deficiência; Apae Mogi 
Guaçu; CAPS; Eline Bel-
gara, Orquestra Brasile-
ira Inclusiva de São João 
da Boa Vista e Secretar-
ia Municipal de Esporte 
e Lazer (SEL)

Terça-feira, 22 de se-
tembro – 19h30

Roda de Conversa 
com o tema ‘Diversidade 
e Inclusão’ 

*Por Gabriel Monte-
negro

Professor e 
psicólogo

 
É uma campanha de 

conscientização sobre a 
prevenção do suicídio, 
com o objetivo direto 
de alertar a população a 
respeito da realidade do 
suicídio no Brasil e no 
mundo e suas formas de 
prevenção. Ocorre no 
mês de setembro, desde 
2014, por

meio de identificação 
de locais públicos e par-

ticulares com a cor ama-
rela e ampla divulgação 
de informações.

Um problema de 
saúde pública que vive 
atualmente a situação 
do tabu e do aumento de 
suas vítimas é o suicídio. 
Pelos números oficiais, 
são mais de 30 brasile-
iros mortos por dia, taxa 
superior às vítimas da 
AIDS e da maioria dos 
tipos de câncer. Tem 
sido um mal silencioso, 
pois as pessoas fogem 
do assunto e, por medo 
ou desconhecimento, 
não veem os sinais de 

que uma pessoa próxi-
ma está com ideias sui-
cidas.

Claro que todo mês 
deveria ser um mês de 
atenção e de acolhimen-
to, e deve ser assim, o 
olhar atento, o abraço 
acolhedor, a empatia 
não depende de dia, mês 
ou ano. Mas o setembro 
amarelo é símbolo de 
uma luta de valorização 
da vida e carrega

um enorme signifi-
cado, a esperança é o 
fato de que, segundo a 
Organização Mundial 
da Saúde, 9 em cada 10 

casos de suicídio pode-
riam ser prevenidos. É 
necessário que a pessoa 
busque ajuda e atenção 
de quem está à sua vol-
ta. Mas como buscar 
ajuda

se sequer a pessoa 
sabe que ela pode ser 

ajudada e que o que 
ela passa naquele mo-
mento é mais comum 
do que se divulga? Ao 
mesmo tempo, como é 
possível oferecer ajuda 
a um amigo ou parente 
se também não sabemos 
identificar os sinais e 

muito menos temos fa-
miliaridade com a abor-
dagem mais adequada? 
Vamos nos informar: 
h t t p : / / w w w . s e t e m -
broamarelo.org.br/

Fique atento nas nos-
sas redes para maiores 
informações.

Artigo


